

PLAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

Enrique Olivares Santana Una comisión para el futuro

Tras el fin de su misión como embajador en Cuba, el profesor Enrique Olivares Santana había pasado a cierta penumbra, aunque sigue perteneciendo al servicio exterior. Ahora, sin embargo, será lanzado a una vistosa operación latinoamericana, cuando encabece

Viene de la 1

una comisión independiente encargada de preparar el estudio titulado *Horizonte XXI: prospectiva de la comunicación para la integración latinoamericana*.

No se alarme el lector, preguntándose desde qué perspectiva técnica puede el experimentado político mexicano consagrarse a un análisis en esta materia. Se trata, en realidad, de un grupo político, que puede hacerse asesorar por quienes en la práctica realicen los estudios pertinentes. Ese es el modo habitual de trabajo en las comisiones de este género.

Esa Comisión Independiente fue organizada a iniciativa de la Unión Latinoamericana y del Caribe de Radiodifusión, ULCRA, cuyo consejo ejecutivo se reunió la semana pasada en Caracas, donde se eligió a las personas que integrarán ese grupo, entre las cuales se cuenta Olivares Santana. Es probable

que la Comisión se instale a comienzos de junio para iniciar su tarea, que abarcará el examen de la realidad y el futuro de las telecomunicaciones tradicionales, la radio y la televisión, la informática y los nuevos servicios electrónicos. Se prevé que Olivares Santana, ex gobernador, ex secretario general del PRI, ex presidente del Senado y ex secretario de Gobernación, ocupe la presidencia de la Comisión.

Los otros integrantes del grupo son los siguientes:

Ingeniero Haroldo Correa do Matos, vicepresidente de Standard Electrónica, de Brasil; profesor Enrique González Manet, investigador y profesor de comunicación en la Universidad de La Habana; doctor Gert Rosenthal, secretario ejecutivo de la Comisión Económica de las Naciones Unidas para la América Latina (CEPAL), que representará a Guatemala; doctor José Antonio Abreu, ministro de Estado para la Cultura, de

Venezuela; ingeniero Deoraj Rammarine, secretario general de la Unión de Telecomunicaciones del Caribe, en representación de Trinidad-Tobago; licenciado Rafael Roncagliolo, presidente del Instituto para América Latina, del Perú; doctor Antonio Mercader, asesor en comunicación de la Presidencia de la República de Uruguay; doctor Agrey Brown, director del Instituto de Comunicaciones del Caribe, en representación de Jamaica; ingeniero Rolando Araya, presidente del Instituto Latinoamericano para la Nueva Democracia, en representación de Costa Rica; doctor Gonzalo Ortiz Crespó, secretario general de la Presidencia de la República de Ecuador; ingeniero Leonard Johanss, director de desarrollo y operaciones de la Administración Nacional de Telecomunicaciones, de Surinam; doctor Felipe Zuleta Lleras, consejero en comunicación del presidente de la República de Colombia; doctor Antonio Bonifasi, presidente de la Funda-

ción Argentina de Telecomunicaciones; y monseñor Ovidio Pérez Morales, obispo de Coro, estado de Falcón, en Venezuela, que representa a la Iglesia Católica latinoamericana.

Forma parte también de la comisión, en carácter de secretario ejecutivo, quien lo es también del organismo patrocinador, la ULCRA, el costarricense Armando Vargas Araya. Periodista de ya larga trayectoria, así en los medios impresos como en la función pública (fue ministro de Comunicación en su país, bajo el presidente Luis Alberto Monge), a su empuje se debe la existencia de este organismo, que agrupa a las entidades de servicio público dedicadas a la radio y la televisión. Aun en épocas de intensa privatización, esos organismos revisten especial importancia. De allí que los trabajos de su central, y los de la comisión creada bajo sus auspicios, sean de interés general para los latinoamericanos.

La Sonada

Miércoles 5 abril 90